
Bericht über die Mitgliederversammlung am 19. Febr. 2019 
 
 
Pünktlich um 19.00 Uhr konnte der Vorsitzende, Herr Heinz Golombeck, mehr als  
60 persönlich anwesende Mitglieder begrüßen. Nach der Genehmigung der 
Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit folgte eine Schweigeminute 
im Gedenken an die verstorbenen Mitglieder. 
 
Grußworte überbrachten Herr Ziegenbalg vom Landesverband der Europa-Union 
Baden-Württemberg, Herr Dr. Fischer in Vertretung von Herrn OB Mentrup von der 
Stadt Karlsruhe und Herr Laier vom Ortsverband Albgau. 
 

In seinem Geschäftsbericht berichtete der Vorsitzende über die im Jahr 2018  
durchgeführten Fahrten, u.a. zu den europäischen Institutionen in Straßburg, sowie 
im Rahmen unseres 70jährigen Bestehens mit einer Schulklasse nach Straßburg, 
eine Mehrtagesfahrt ins Saarland und vor allen Dingen unsere Baumpflanzaktion –  
7 Lindenbäume für 70 Jahre Europa-Union Karlsruhe – eine Aktion für die Zukunft. 
Die Bäume stehen im Otto-Dullenkopf-Park in Karlsruhe bei der Musikhochschule. 
 
Die Mitgliederentwicklung war trotz deutschlandweit negativer Tendenzen erfreulich 
konstant geblieben, wir hatten fast so viele Neuzugänge wie wir leider Kündigungen  
annehmen mussten, zum Jahresende durften wir uns über 352 Mitglieder freuen. 
 
Danach berichtete unsere Schatzmeisterin, Frau Ruppert, über die Finanzen, die sich 
geordnet entwickelt haben, auch die Kosten für die Baumpflanzaktion hielten sich im 
vorgesehenen Rahmen. Im Namen der Kassenprüfer trug Frau Janner-Werner Ihren 
Bericht vor und konnte von einer Prüfung ohne jede Beanstandung berichten. 
 
Nach der Aussprache über die Berichte und der Entlastung des Vorstandes fand die 
Verabschiedung von Herrn Golombeck, Herrn Kärner und Frau Bercher statt, die 
nicht mehr kandidieren. Danach übernahm Herr Hempelmann die Wahlleitung. Es 
wurden gewählt – Vorsitzender Herr Ferrini, stellv. Vorsitzende Herr Gehweiler und 
Herr Kromer, Beisitzer Frau Bartmann, Herr Dr. Behm, Frau Büchel, Herr Dragmanli, 
Herr Güney, Herr Jockers, Frau Lorch, Herr Prof. Mürb, Herr Theis, Schatzmeisterin 
Frau Ruppert, Kassenprüfer Herr Mössner (Frau Janner-Werner wurde im Vorjahr für 
zwei Jahre gewählt), sowie die Delegierten für die Landesversammlung.  
 
Anschließend durften wir uns über einen Vortrag unserer JEF-Vorsitzenden Yvonne 
Fuhr  zum Thema „Nachhaltigkeitsziele für die Zukunft - Strategien der EU“ freuen, 
dem die gemeinsam gesungene Europa-Hymne folgte.  
 
Nachdem keine weiteren Wünsche der Mitglieder vorlagen, konnte der neue 
Vorsitzende die Versammlung offiziell schließen und der Stärkung mit Häppchen und 
passenden Getränken stand nichts mehr im Wege. 
 
Christl Ruppert 
 
 
 


